
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 37. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Donnerstag, 13.06.2013, 

im Ortsvorsteherbüro Mörzheim, Sitzungssaal, Mörzheimer 

Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 20:00 Ende: 21:50 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Birgit Fuchs  

  

Matthias Klundt  

  

Oliver Kopf  

  

Dr. Matthias Petgen  

 

CDU 

  

Walter Klundt  

  

Hermann Minges  

  

Jürgen Stentz  

 

FWG 

  

Michael Dürphold  

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Luis Gonzalez Casin  

  

Winfried Wambsganß  

 

Vorsitzender 

  

Gerhard Becker  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

 

Entschuldigt 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Informationen 

  

3. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Hier gab es nichts zu protokollieren. Es gab von der Einwohnerin keine Wortmeldung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

1. Der Vorsitzende verlas das Schreiben von Herrn Blumer vom 06.05.2013 zum Heckenschnitt 

auf dem Friedhof in Mörzheim. 

 

2. Herr Becker verlas nun  auch das Friedhofsbudget von Mörzheim und teilte mit, dass für den 

Rest des Jahres nur noch 3.800 € zur Verfügung stehen. Der Betrag sei so gering, da für den 

Baumschnitt auf dem Friedhof Mörzheim eine Firma durch das städt. Friedhofsamt beauftragt 

wurde, und für diese Leistung ein Betrag in Höhe von 4.000 € zu buche schlägt. Der 

Ortsbeirat war einstimmig der Meinung, dass hier bei Herrn Blumer nachgefragt werden 

sollte, wieso dies so teuer gewesen sei. 

 

3. Der Vorsitzende verlas die Baugenehmigungen Kopf und Schilling. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

 Nun meldete sich Herr Minges zu Wort und teilte mit, dass die Situation am Hordtweiher in 

Mörzheim sich zugespitzt hat, nachdem es sehr stark geregnet hatte. Der Ablauf des 

Hordtweiher sei scheinbar verstopft. Es war so schlimm, dass sogar die Straße überschwemmt 

wurde und die Fische mitgeschwemmt wurden. Der Ortsbeirat war einstimmig der Meinung, 

dass der Hordtweiher in Ordnung gebracht werden muss. 

 

Herr Becker informierte darüber, dass die zuständigen Ämter bereits informiert seien, und 

auch der Gemeindearbeiter versucht hat die Verstopfung zu entfernen, was aber ohne ein 

kleines Boot unmöglich ist. 

 

Der Vorsitzende teilte mit, dass sich Herr Karl Höffner aus Arzheim dem Hordtweiher 

angenommen hat. 

 

Herr Stentz wollte wissen ob ein Pachtvertrag vorliegt. Die Ortsverwaltung wurde gebeten 

sich bei der Liegenschaftabteilung zu informieren ob nun ein Pachtvertrag vorliege oder nicht. 

Wenn ja müsste man hier eine Kopie anfordern. 

 

 Herr Walter Klundt teilte mit, dass man auch den Graßweg am Hordtweiher von den Hecken 

freischneiden müsste. 

 

 Herr Klundt teilte mit, dass der Jagdpächter für Tierkadaver wie z.B. Füchse nicht zuständig 

sei. Es gäbe eine Hotline beim Ordnungsamt auf der man 24-Stunden anrufen kann. 

 

 Es wurde moniert, dass viele Winzer die Feldwege sehr verschmutzen. Die Winzer sollten 

diese auch wieder säubern. Hier sollte mal geklärt werden wie die rechtliche Situation sei, ob 

man die Winzer anschreiben kann und verwarnen. In Ilbesheim würde dies so praktiziert. 

 

 Es wurde sich nun beschwert über die „Müll-Situation“ an der Grillhütte. Der Mülleimer sei 

ständig voll. Auch sei der Stromkasten immer offen und kann durch illegale Nutzung der 

Grillhütte jederzeit „angezapft“ werden. 

Es wurde festgehalten den Gemeindearbeiter anzuweisen, den Mülleimer wöchentlich oder bei 

Bedarf mehrmals zu leeren. 

 

 Ebenso wurde angesprochen dass die Situation an der „Pergola“ mit dem Müll auch nicht 

zufriedenstellend sei. Der Ortsbeirat fasste einstimmig den Beschluß, den Mülleimer an der 

„Pergola“ zu entfernen, und ein Schild aufstellen zu lassen mit dem Vermerk, dass man seinen 

Unrat auch wieder mitnehmen sollte. 

 

 Herr Becker teilte mit, dass er bei der Fa. Roth in Landau bereits ein Schild für die Grillhütte 

beauftragt hat. Ebenso bat er um einen Entwurf für ein Schild für die „Freundschaft“ mit 

Frederick. 

 

 Nun wurde die Situation angesprochen auf dem Grundstück von Herrn Volker Schwander. 

Hier ständen immer noch die 2 Wohnwägen, was sehr unschön aussieht. Herr Becker teilte 

mit, dass hier bereits Kontakt mit den zuständigen Fachämtern bei der Stadt Landau besteht, 

aber noch keine Handlung erfolgt sei. 

Er teilte mit sich darum zu kümmern. 

 

 Es wurde angesprochen das es zur Zeit viele Ratten in Mörzheim gibt. Es wurde mitgeteilt, 

das die Stadt hier bereits Köder ausgelegt hat. 



 

 

 

 Herr Freiermuth teilte mit, dass in der Brühlstraße immer ein Bus von VIA BUS geparkt 

werde. Herr Becker versprach sich darum zu kümmern. 

 

 Es wurde moniert, dass der Feldweg bei Klundt und Kopf sehr ausgefahren sei, hier sollte mit 

Schotter aufgefüllt werden. Herr Walter Klundt teilte mit, dass er sich darum kümmern werde. 

 

 Herr Freiermuth teilte mit, dass die Eltern der Kinder aus der Straße Im Erbsenfeld 

Blumenkübel geholt haben und diese selber Pflegen werden. Diese sollen verhindern, dass die 

Kinder ungebremst vom Fuß- und Radweg  direkt auf die Straße fahren. 

 

 Herr Wambsganß wollte wissen, wie der Sachstand mit dem Geländer aussieht, das einmal 

beschädigt wurde. Herr W. Klundt teilte mit, dass er mit Herrn Erdelij gesprochen habe, und 

die Schlosserei soviel zu tun hat und den Auftrag noch nicht erledigen konnte. Der Ortsbeirat 

war der Meinung, das hier mal nachgehakt werden sollte. 

 

 Herr Wambsganß monierte, dass in der alten Schule die ganzen Scheiben voll geklebt sind mit 

Plakaten, die auf bestimmte Veranstaltungen hinweisen. 

Herr Stentz teilte hierzu mit, dass er noch den Schaukasten in Verwahrung hat vom 

Sportverein. Dieser kann zur Verfügung gestellt werden. 

 

 Herr Kopf teilte mit, dass sich die Unfälle in der Kapbachstraße häufen, da hier keine 

Wendemöglichkeit für Lkw´s bestehe.  

 

Herr Kopf stellte den Antrag, da in der Kapbachstraße keine Wendemöglichkeit bestehe, eine 

„Sackgasse“ beschildert werden sollte.  

 

Herr Becker teilte mit, dies an Herrn Hauck vom Ordnungsamt     weiterzuleiten. 

 

 Es wurde moniert, dass die Pfalzwerke in der Brühlstraße bei der Erneuerung der 

Straßenlampe auch die Halterungen für das Geschwindigkeitsmessschild mitgenommen hat. 

Der Ortsbeirat war der Meinung, dass die Pfalzwerke die Halterung ersetzen müsse. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 37. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

13.06.2013 umfasst 4 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 11. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

Gerhard Becker 

Ortsvorsteher 

 

 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführerin 
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